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记者 李鸿斐
通讯员 王娟 报道

晨报淄博5月11日讯 协
调设立淄博六中东校区、设立
发展专项资金、优先保障大学
城园区用地需求……今天上
午9点半，周村区召开支持淄
博经开区大学城园区高质量
发展新闻发布会，会上，关于
支持淄博经开区大学城园区
发展的相关政策，周村区委办
公室、区政府办公室、区教育
和体育局、区财政局、区行政
审批服务局和大学城园区管
委会负责人分别作了介绍和
解答。

为全面落实市委、市政府
调整优化部分功能区的重大
决策部署，周村区委、区政府
迅速组建设立了大学城园区
管委会工作组，并研究出台了
《关于支持淄博经济开发区大
学城园区发展的意见（试行）》
（以下简称《意见》），《意见》从
政策兑现、审批服务、财政支
持、产业布局、配套完善、用地
保障六个方面对大学城园区
发展进行全方位护航，突出

“特区”的规划定位。
保持政策不变，大学城园

区继续执行原淄博经济开发
区的政策。原淄博经济开发
区制定的政策、签署的协议、
作出的承诺（包括“双招双
引”、项目建设、支持企业发
展、棚户区改造及旧村拆迁、

民生保障等），大学城园区继
续执行、保持不变。

优化审批机制，提高大学
城园区行政审批效能。健全
政务服务机构设置，从各有关
部门选派业务骨干进驻大学
城园区政务服务大厅，执行区
级审批权限，实行扁平化
管理。

加大财政支持，增强大学
城园区滚动发展能力。设立

“淄博经济开发区大学城园区
发展专项资金”，淄博经济开
发区移交给周村区的平台公
司留给大学城园区管委会，
专项服务园区投融资工作。
凡是在大学城园区内产生的
土地收益，区级留成部分全
部用于大学城园区建设发
展。区级在地方政府专项债
券、各类专项资金分配上优
先向大学城园区倾斜。支持
大学城园区通过设立各类产
业发展基金等方式，增强投
融资功能。成立市场化招商
运营公司，区级每年安排
1000万元专项资金用于招
商引资，加大优质项目引进
力度，为大学城园区快速发
展提供强力支撑。

优化产业布局，支持大
学城园区做大做强智能制造
和互联网大数据两大主导产
业。制定出台产业发展规
划，在区重大生产力布局上
加大对大学城园区的倾斜力

度，在智能制造、互联网大数
据、省级以上科技平台创建
等重大事项上，由区级统筹、
优先安排；对全区的招商资
源，大学城园区优先对接。
结合产业特色，鼓励大学城
园区先行先试，探索多种形
式的产业建设模式。

完善功能配套，提升大
学城园区承载力和吸引力。
进一步加大基础设施建设
力度，加强大学城园区主干
道路、园区道路、管网等建
设。着力建设商业综合体、
大型商超和高档酒店等重
点设施。加大孝妇河综合治
理力度，着力打造形成孝妇
河经济带、文化带、科技金融
带。统筹协调全区优质医
疗、教育资源向大学城园区
倾斜。加快推进淄博市中医
院东院区建设，协调设立淄
博六中东校区。加强中小
学、幼儿园等基础教育建设，
从省内外遴选名师名校长充
实到大学城园区中小学校。
为引进高层次人才子女入学
开辟“绿色通道”。优化大学
城园区到张店城区、周村城
区公交线路，方便辖区群众
出行。

强化用地保障，拓展大
学城园区发展空间。科学安
排全区土地利用计划，按照

“要素跟着项目走”的原则，
全区可用土地规划指标、年

度农用地转建设用地指标、
新增用地指标和城乡用地增
减挂钩指标等优先保障大学
城园区在项目建设等方面的
用地需求。按照淄博市城市
核心CBD建设要求，加快修
订完善大学城园区规划，做
好园区范围内基本农田、耕
地、农用地调整工作，有效增
加建设用地规模，保证大学
城园区建设发展需要。在管
理范围内通过合村并居等土
地整理腾出的建设用地全部
用于大学城园区项目建设。

面对全市功能区调整优
化带来的重大历史性机遇，
周村区委、区政府对周村全
域进行了调整优化、战略布
局，初步提出了聚力打造“两
个示范区”、建设淄博新城市
中心，规划建设“四区一带”，
当好淄博现代化组群式大城
市建设的“排头兵”和“新引
擎”的思路目标，将把大学城
园区和北郊镇区域作为“特
区”，聚力打造成最能体现淄
博形象、最能彰显淄博特色、
最能代表淄博现代化水平的
城市“会客厅”和核心CBD。

记者 张培 报道
晨报淄博5月11日讯 “通过

这次入户，发现物业还是存在问
题的，建议应不定期给居民打回
访电话，征求民意。”这是5月9日
下午，张店区马尚镇世纪花园社
区召开的“点子”会议中居民代表
刘光霞提出的新点子。当天召开
的“点子”会议上，世纪花园社区
党委就采用了10条好点子。

为了提高群众满意度，世纪
花园社区党委规定今后每个月的
9日为“集思广益日”，社区工作人
员和居民代表聚在一起召开“点
子”会议。

“为了让居民生活得更好、更
舒心，社区居委会和物业经常‘碰
头’研究治理社区的方案。”居民
黄宗民说，社区的“点子”会议应
该坚持下去，让大家集思广益，提
出更多好点子，从而更好地治理
好社区。

世纪花园社区党委书记、居
委会主任邵涛表示，根据社区党
委和全体社区工作人员及居民代
表商议的结果，已决定将今后每
月9日定为“集思广益日”，大家聚
在一起通过召开“点子”会议的方
式，吸纳、过滤、论证、选取治理社
区、美化环境、为民服务的好点
子，将逐渐把世纪花园社区打造
得更加宜居。

集思广益
社区有了“点子”会
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作为“特区”发展 六大举措进行全方位护航

淄博经开区大学城园区发展有了新规划


